



MERCADOS FINANCIEROS

Impago en Venezuela es altamente probable: Fitch

ESTEBAN ROJAS Y BLOOMBERG

mercados@elfinanciero.com.mx

El plan del gobierno de Venezuela para reestructurar su deuda externa apunta, de acuerdo con agencias calificadoras y analistas, a un impago.

La agencia Fitch Ratings bajó el pasado viernes la calificación soberana de Venezuela a "C" desde "CC", es decir a "basura". Además, señaló que un incumplimiento de deuda es "altamente probable".

"Hubo pagos que no se hicieron previamente de bonos soberanos que están en periodo de 30 días de gracia, se cree que esto hace que un evento de incumplimiento de deuda sea altamente probable", señaló Fitch en un comunicado.

Al respecto, analistas señalaron que esta era una noticia esperada y que, incluso, llegó tarde.

"La sorpresa no es tanto por qué esto está ocurriendo ahora, sino más bien por qué tomó tanto tiempo. Mi sospecha es que finalmente han quedado sin dinero y opciones", señaló Stuart Culverhouse, especialista de mercados emergentes en Exotix Capital.

"Podría ser la mayor reestructuración de bonos de mercados emergentes o en default desde Argentina (si se excluye a Grecia en la definición de EM). Venezuela tiene cerca de 60 mil millones de dólares de bonos soberanos en circulación, pero si el gobierno está tratando de reestructurar todas las deudas con el exterior, esto sería más de 120 mil millones de dólares. Esto es más que en el caso de Argentina", agregó Culverhouse.

El pasado jueves, el presidente Nicolás Maduro hizo oficial lo que el mercado de bonos había estado anticipando durante mucho tiempo: Venezuela, tiene problemas de liquidez y buscará mejorar las condiciones del servicio de su deuda en bonos. El

pretexto de estas acciones son las sanciones financieras impuestas por el gobierno de Estados Unidos.

Maduro declaró el jueves de la semana pasada que un pago de capital de mil 100 millones de dólares en bonos de la petrolera estatal PDVSA será el último realizado antes de que el país inicie negociaciones con los acreedores.

MAYOR REESTRUCTURA.

Venezuela tiene 60 mil mdd de bonos soberanos en circulación, lo que equivale a más de 120 mil mdd.

LAS REACCIONES

Los precios de los bonos de Venezuela fueron los que más resintieron el anuncio de la intención de renegociar la deuda.

El bono referencial a 10 años de Venezuela en moneda local cayó 27.64 por ciento el viernes, al cerrar en 30.755 unidades.

En tanto, los precios de los bonos de las economías latinoamericanas más grandes mostraron, por ahora, una postura defensiva.

Los precios en moneda local de los bonos a 10 años de Brasil y México experimentaron variaciones de -0.75 y 0.06 puntos porcentuales.

En el plano de las monedas, se observó una mayor inestabilidad, aunque los factores no se pueden atribuir totalmente al efecto negativo proveniente de Venezuela.

El real brasileño, el peso mexicano y el peso chileno retrocedieron 1.43, 1.15 y 0.74 por ciento, en cada caso, de acuerdo con información de Bloomberg.

En tanto, el bolívar venezolano subió 9.34 por ciento, en un mercado oficial muy controlado.

Sin embargo, todavía es demasiado pronto para evaluar el efecto negativo que pueda traer la renegociación de la deuda venezolana.